

UNIVERSIDAD DE COSTA RICA
CONSEJO UNIVERSITARIO
ACTA DE LA SESIÓN N.º 6450 ORDINARIA
CELEBRADA EL JUEVES 3 DE DICIEMBRE DE 2020
APROBADA EN LA SESIÓN N.º 6483 DEL JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021



TABLA DE CONTENIDO
ARTÍCULO

PÁGINA

1. CONSEJO UNIVERSITARIO. Elección de la persona que ocupará la Dirección en el 2021.2
2. JURAMENTACIÓN. M.Sc. Patricia Quesada Villalobos como directora del Consejo Universitario.....9
3. CONSEJO UNIVERSITARIO. Nombramiento de la persona representante por el sector docente ante la Jafap.....10

Acta de la **sesión N.º 6450, ordinaria**, celebrada por el Consejo Universitario el día jueves tres de diciembre de dos mil veinte, en la sala virtual.

Participan los siguientes miembros: Prof. Cat. Madeline Howard Mora, directora, Área de Salud; Dr. Carlos Araya Leandro, rector; Dra. Teresita Cordero Cordero, Área de Ciencias Sociales; M.Sc. Carlos Méndez Soto, Área de Ciencias Agroalimentarias; Ph.D. Guillermo Santana Barboza, Área de Ingeniería; M.Sc. Miguel Casafont Broutin, Área de Artes y Letras; M.Sc. Patricia Quesada Villalobos, Sedes Regionales; Lic. Warner Cascante Salas, sector administrativo; Bach. Valeria Rodríguez Quesada y Sr. Rodrigo Antonio Pérez Vega, sector estudiantil, y MBA Marco Vinicio Calvo Vargas, representante de la Federación de Colegios Profesionales.

La sesión se inicia a las ocho horas y treinta minutos, con la participación de los siguientes miembros: Dr. Carlos Araya, M.Sc. Carlos Méndez, M.Sc. Patricia Quesada, MBA Marco Vinicio Calvo, Bach. Valeria Rodríguez, Sr. Rodrigo Pérez, M.Sc. Miguel Casafont, Ph.D. Guillermo Santana, Lic. Warner Cascante, Dra. Teresita Cordero y Prof. Cat. Madeline Howard.

Ausente, por vacaciones: Dr. Rodrigo Carboni.

La señora directora del Consejo Universitario, Prof. Cat. Madeline Howard Mora, da lectura a la siguiente agenda:

1. Elección de la persona que ocupará el cargo de la Dirección del Consejo Universitario por el periodo del 1.º de enero al 31 de diciembre de 2021.
2. Juramentación de la persona que ocupará la Dirección del Consejo Universitario, por el periodo del 1.º de enero al 31 de diciembre de 2021.
3. Nombramiento de la persona representante por el sector docente ante Junta Administradora del Fondo de Ahorro y Préstamo de la Universidad de Costa Rica (JAFAP).

ARTÍCULO 1

El Consejo Universitario procede a la elección de la persona que ocupará el cargo de la Dirección del Consejo Universitario por el periodo del 1.º de enero al 31 de diciembre de de 2021.

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD pregunta a los miembros si desean postular a una compañera o un compañero, o bien si alguna persona desea autopostularse.

Cede la palabra a la Bach. Valeria Rodríguez.

LA BACH. VALERIA RODRÍGUEZ saluda a los compañeros y a las compañeras; dice que postula a la M.Sc. Patricia Quesada. Estima que es necesario que el Órgano Colegiado vuelva a ser dirigido por una persona representante de Sedes Regionales no solo por lo que implican las Sedes, para darles mayor alcance y el reconocimiento que se merecen dentro de este Órgano Colegiado, sino, también, por lo que significa la M.Sc. Patricia Quesada, cuya labor ha sido incansable.

Describe que la M.Sc. Patricia Quesada es una persona con capacidad de diálogo y que escucha, siempre atenta a las inquietudes, a las posibilidades de discusión y de tomar acuerdos de manera conjunta, para lo cual siempre ha mostrado toda su disposición. Destaca que para la representación estudiantil sería un orgullo que la M.Sc. Patricia Quesada sea la directora de este Órgano Colegiado.

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD pregunta a la M.Sc. Patricia Quesada si acepta la postulación.

LA M.Sc. PATRICIA QUESADA agradece a la Bach. Valeria Rodríguez y responde que sí acepta.

LA DRA. TERESITA CORDERO saluda a los compañeros y a las compañeras. Se suma a las palabras exteriorizadas por la Bach. Valeria Rodríguez, en el sentido de respaldar a la M.Sc. Patricia Quesada para que asuma la Dirección del Órgano Colegiado. Reconoce el trabajo importante realizado por la M.Sc. Quesada a la fecha; además de que posee capacidad de síntesis. Está convencida de que el Consejo Universitario continuará con el proceso que ha venido dándose.

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD agradece a la Bach. Valeria Rodríguez y a la Dra. Teresita por su intervención y a la M.Sc. Patricia Quesada por aceptar la postulación. Nuevamente pregunta si alguien más desea postularse o postular a otro miembro. Al no haber más postulaciones, anuncia que solo se tiene una candidata. Había anticipado las posibles combinaciones de las personas que se podían postular, por lo que va a sacar del sobre y va a contar once boletas con el nombre de la M.Sc. Patricia Quesada; además va a eliminar el otro donde tenía otras opciones.

Inmediatamente, muestra la urna vacía y la cierra. Explica la dinámica por seguir: hará el llamado de cada uno de los miembros para que entren al plenario, procedan a votar y depositen el voto en la urna. Añade que para la votación se utilizará bolígrafo con tinta azul.

Inicia la votación y llama al Dr. Carlos Araya, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita en la urna y se retira.

Llama a la M.Sc. Carlos Méndez, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita en la urna y luego se retira.

Llama a la M.Sc. Patricia Quesada, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita en la urna y luego se retira.

Llama al MBA Marco Vinicio Calvo, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita en la urna y se retira.

Llama a la Bach. Valeria Rodríguez, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita en la urna y se retira.

Llama al Sr. Rodrigo Pérez, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita en la urna y se retira.

Llama al M.Sc. Miguel Casafont, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita en la urna y se retira.

Llama al Ph.D. Guillermo Santana, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita en la urna y se retira.

Llama al Lic. Warner Cascante, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita en la urna y se retira.

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD llama a la Dra. Teresita Cordero, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto y lo deposita en la urna.

La Prof. Cat. Madeline Howard emite su voto; una vez que lo deposita en la urna, le solicita a la Dra. Teresita Cordero que realice el conteo de los votos emitidos y verifique que sean once.

****A las ocho horas y cuarenta y siete minutos, sale de la sala de sesiones la Dra. Teresita Cordero.****

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD MORA anuncia el resultado de la votación:

| Nombre | Votos |
|---------------------------|--------------|
| La M.Sc. Patricia Quesada | 10 |
| En contra | 1 |

Agrega que la M.Sc. Patricia Quesada Villalobos es electa como nueva directora del Consejo Universitario por el periodo entre el 1.º de enero del 2021 al 31 de diciembre del 2021. La felicita. Le cede la palabra a la M.Sc. Quesada.

LA M.Sc. PATRICIA QUESADA agradece el voto de confianza que le han dado al elegirla como nueva directora del Consejo Universitario. Se apropia de las palabras de la Bach. Rodríguez y de la Dra. Cordero; expresa que pueden estar seguros de que continuará con el trabajo con la mucha responsabilidad y entrega que se ha realizado, por lo menos en los últimos dos años en los que ha estado laborando junto al Dr. Carboni, la Dra. Cordero y la Prof. Cat. Howard.

Reitera su agradecimiento y se pone a la disposición de todas y todos, con un oído abierto y con sentimiento y sentido de diálogo y escucha siempre a la comunidad universitaria y a todos; asimismo, afirma que el movimiento estudiantil sabe que cuentan con ella, quien siempre los ha escuchado.

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD agradece a la M.Sc. Quesada. Posteriormente, cede la palabra a los miembros del Consejo Universitario para que, quienes lo deseen, puedan manifestarse.

EL DR. CARLOS ARAYA felicita a la M.Sc. Quesada y asume las palabras expresadas por la Bach. Rodríguez, cuando propuso su nombre de la forma en que lo señaló. Expresa que como funcionario de una sede regional se siente muy complacido de que su representante asuma la Dirección del Consejo Universitario. Destaca que desde hace ocho o nueve años un representante de Sedes Regionales no asume la Dirección del Consejo Universitario.

Espera que el trabajo de la M.Sc. Quesada sea para el bien de la comunidad universitaria en general, pero particularmente para las Sedes Regionales. Está seguro de que ella impulsará todas aquellas propuestas que faciliten y potencien su funcionamiento.

Reitera su felicitación y, sobre todo, queda a entera disposición para lo que estime pertinente durante este año; está seguro de que será muy fructífero para la Universidad de Costa Rica.

LA M.Sc. PATRICIA QUESADA agradece al Dr. Araya.

EL M.Sc. CARLOS MÉNDEZ felicita a la M.Sc. Quesada por este nombramiento, el cual no solamente es justo, sino también necesario; es parte de este proceso que busca darle el espacio que realmente merecen las Sedes Regionales.

Manifiesta que en los dos años que tiene de conocer a la M.Sc. Quesada ha visto el trabajo arduo, tesonero y la fiel representante de las Sedes Regionales que es; no duda de que la labor de ella al frente de Órgano Colegiado, con una nueva conformación el próximo año, será todo un éxito, por lo que para él es un placer desearle lo mejor para el próximo año.

LA M.Sc. PATRICIA QUESADA agradece al M.Sc. Méndez.

EL Ph.D. GUILLERMO SANTANA agradece a la Prof. Cat. Howard por su trabajo durante todo este año; realmente, ha sido una enorme dedicación la que ha tenido y, día tras día, ha quedado probado y plasmado en los resultados obtenidos en el Consejo Universitario.

Felicita a la M.Sc. Quesada por el nombramiento; está muy contento de que haya decidido asumir esta responsabilidad y está seguro de que su función y su labor, a lo largo de todo el año entrante, les devolverá muchísimo la confianza que hoy depositan en ella.

De manera personal, le asegura a la M.Sc. Quesada que cuenta con todo su apoyo en todo sentido. Le reitera sus felicitaciones, y espera que pueda disfrutar este logro hasta con sus nietos.

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD agradece.

LA M.Sc. PATRICIA QUESADA agradece al Ph.D. Santana.

EL LIC. WARNER CASCANTE expresa que se siente muy contento de esta elección, porque el último director proveniente de Sedes Regionales con que trabajó, si su memoria no le falla, fue el señor Óscar Montanaro, en el Consejo Universitario, y de él hasta ahora no recuerda que haya habido una persona de las Sedes Regionales cuando estuvo, de manera que le parece muy acertado. Piensa que es un voto de confianza por el gran trabajo, dinamismo y capacidad de escucha —como se dijo— de la M.Sc. Quesada. Augura una muy buena gestión.

Le satisface en este particular momento para la Institución, cuando se da una transición institucional con muchos desafíos y en la Dirección del Consejo Universitario se requiere mucha comunicación y escucha; por lo tanto, le parece que es la persona adecuada en este momento de la historia. Destaca que Harol Mily decía: “Lo importante no es donde uno vaya a servir, sino cómo vaya a servir”. Aunque le queda poco como miembro del Consejo Universitario, siempre seguirá apoyando al Órgano Colegiado y la dirección de la M.Sc. Quesada.

Expresa su reconocimiento, muy sentido, en lo profesional y en lo humano, a la Prof. Cat. Howard, quien es una persona incansable e inagotable, quien los ha tenido a marchas forzadas en este año, pero cree que las circunstancias lo exigían. Los miembros respondieron en esa medida.

Manifiesta que está muy contento, pues le parece que este ha sido uno de los Consejos Universitarios más productivos, lo cual solo se logra gracias a la buena voluntad, el diálogo y que las diferencias se resuelvan con respecto.

Les expresa los mejores deseos a la M.Sc. Quesada y el agradecimiento y reconocimiento a la Prof. Cat. Howard.

LA M.Sc. PATRICIA QUESADA agradece al Lic. Cascante.

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD agradece al Lic. Cascante.

EL M.Sc. MIGUEL CASAFONT se une a las palabras de los compañeros y las compañeras. Casi son los mismos sentimientos que han expresado todos. Agradece a la Prof. Cat. Howard, con quien ha trabajado en las comisiones y la felicita por su acertada gestión. Ofrece todo su apoyo a la M.Sc. Quesada, a quien conoce hace más de tres y años y medio, cuando estuvieron juntos en la campaña, y han trabajado juntos en las comisiones. La M.Sc. Quesada es una persona con muchísima capacidad para sacar adelante los problemas que se puedan presentar.

Destaca que la M.Sc. Quesada asumirá este reto con un nuevo rector y un nuevo año que se avecina; entonces, como ya ella lo sabe, le da todo su apoyo, cariño, amistad y le desea lo mejor en esta nueva etapa que asume, de la que sabe que saldrá muy bien.

Reitera la felicitación y le manifiesta que estará para ayudarla y apoyarla en todo lo que sea necesario. Le agradece, pues sabe que las Sedes Regionales tendrán muy buena representación, así como la UCR en general.

LA M.Sc. PATRICIA QUESADA agradece al M.Sc. Casafont.

EL MBA MARCO VINICIO CALVO se une a las felicitaciones a la M.Sc. Quesada. Cree que este es un gran reconocimiento a su trabajo y a su honestidad, así como una forma de regresarle el reconocimiento a las Sedes Regionales, tan ignoradas desde hace varios años y con promesas vacías. Espera que este sea un primer resurgimiento de las Sedes Regionales como una gran mano derecha de la UCR en todo el país. Expresa a la M.Sc. Quesada que esa será su nueva estafeta, aparte de las que ha venido cargando: poder situar a las Sedes Regionales en el lugar que merecen. Le desea lo mejor y que Dios la acompañe en sus decisiones.

LA M.Sc. PATRICIA QUESADA agradece al MBA Calvo.

LA DRA. TERESITA CORDERO se siente muy satisfecha de tener compañeras y compañeros de este nivel. Está segura de que, al igual que la Prof. Cat. Howard y las demás personas que la han antecedido, el trabajo estará ahí siempre apoyando la Universidad.

Si bien no le pueden depositar todos los problemas y todas las soluciones a la nueva Dirección, asegura que existe una expectativa muy grande, porque dan un paso bien importante, que sean las Sedes Regionales las que tengan esta voz.

Apunta que son testigos de que la M.Sc. Quesada ha caminado las Sedes permanentemente, a lo mejor ahora la llamarán al Consejo, porque la Dirección del Consejo Universitario implica ser cuidadoso de todo lo que está en la correspondencia, en el manejo de la parte administrativa, la posibilidad de comunicación con la nueva Rectoría. Cree que deben seguir el ejemplo que les ha dado el Dr. Araya y la Prof. Cat. Howard en este último tiempo, pues así debe ser: estrechar las comunicaciones a pesar de las diferencias, ya que es por la Universidad.

Aprovecha el espacio para manifestarle a la Prof. Cat. Howard que su trabajo ha sido realmente excepcional, sus esfuerzos y las decisiones que han tomado han sido muy fuertes y firmes.

Han tenido que realizar acciones que no están en el papel, pero que se lo posibilita el Órgano Colegiado, razón por la actual admira a las dos y a los nuevos miembros, de quienes espera que colaboren con el trabajo que se lleva a cabo.

Por otra parte, para la representación estudiantil también extiende el agradecimiento, porque son jóvenes que los empujan, los llevan hacia adelante y dan mucha luz de lo que pueda estar pasando; por eso los felicita a ambos también. A las compañeras y los compañeros que se van del Consejo Universitario, los va a seguir viendo como universitarios que son.

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD da las gracias a la Dra. Teresita Cordero. Le cede la palabra al señor Rodrigo Pérez.

EL DR. RODRIGO PÉREZ se suma a las palabras de las y los compañeros. Le agradece profundamente a la Prof. Cat. Madeline Howard por todo el trabajo realizado durante este año, en una coyuntura sumamente complicada, y por las decisiones tan difíciles que se tuvieron que tomar durante todos los meses. Aunque empezaron un poco lento por las diferencias existentes entre la Rectoría y el Consejo Universitario, fueron mejorando y progresando en este último periodo con la Rectoría de transición.

Recuerda que si no hubiera sido por la coyuntura actual también la Bach. Valeria Rodríguez y él se irían en estos momentos, pero es una de las situaciones positivas, pues la Bach. va a compartir y trabajar junto con la M.Sc. Patricia Quesada en los primeros meses del año; eso lo llena de felicidad, porque es el trabajo que ha llevado a cabo la M.Sc. Patricia Quesada. En los espacios en los que compartió con la M.Sc. Quesada, observó la legitimidad que tiene en las sedes y los recintos.

Opina que el cambio de Rectoría junto con esta nueva Dirección del Consejo Universitario solo van a traer cosas buenas para la Universidad. Nuevamente, sus más gratas felicitaciones y se siente sumamente orgulloso de haber participado en los diferentes espacios con dos mujeres líderes como lo son ellas.

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD le cede la palabra a la Bach. Valeria Rodríguez.

LA BACH. VALERIA RODRÍGUEZ apoya las palabras de agradecimiento. Agradece, en primera instancia, a la Prof. Cat. Madeline Howard por el trabajo realizado durante este año. Como profesional de la Salud, cree que también es una carga mental muy grande encontrarse con una pandemia en medio del año, renovar y plantear la labor del Consejo Universitario; considera que ese trabajo es gigante y definitivamente la Prof. Cat. Howard las unió de la mejor manera; esto lo agradece no solo la Universidad, sino también a los miembros.

Desconoce cuántas veces ha pasado, pero ya son tres directoras del Consejo Universitario que quedan electas en forma consecutiva. No cree que haya sucedido muchas veces; por eso es una situación que celebrar. Lo dice no solo porque sean mujeres, sino por tener sensibilidad y perspectiva de género, y mujeres feministas. Es una situación que le genera mucha alegría.

Considera que la M.Sc. Patricia Quesada es un mujer impresionante, una mujer imparabile; no solo es mamá, sino también abuela, estudiante, y ha recorrido las Sedes Regionales, la ha visto hacerlo, y ahora será directora del Consejo Universitario. Le desea mucha suerte.

LA M.Sc. PATRICIA QUESADA da las gracias a la Bach. Valeria Rodríguez.

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD le cede la palabra al Lic. Warner Cascante.

EL LIC. WARNER CASCANTE exterioriza que al pasar de los años, a veces, se olvidan las cosas, pero acaba de recordar que otro integrante de las Sedes Regionales que estuvo como director de este Consejo Universitario fue el Dr. José Ángel Vargas Vargas. Particularmente, tanto el Dr. Vargas, como el M.L. Óscar Montanaro Meza y ahora la M.Sc. Patricia Quesada provienen de la Sede de Occidente, lo que denota que es una sede muy importante, porque no solo ha aportado poetas sino, también, directores y una directora al Órgano Colegiado.

Estima que la Universidad de Costa Rica los va transformando no solamente en la trasmisión del conocimiento, sino que los va cambiando como personas. Quienes pasan por este Órgano Colegiado nunca salen siendo las mismas personas que ingresaron, pues cuando se pasa por el Consejo Universitario se llevan valores agregados para ampliar la visión universitaria.

Afirma que el haber convergido en este año de pandemia, que ha sido muy difícil, les dio la gran oportunidad de estar en un momento de la historia, y está seguro de que fueron sacando muy bien la tarea. Reflexiona que tanto la Rectoría de transición como la Dirección saliente del Consejo Universitario, y ahora la nueva Dirección, están en un momento en la historia muy especial y particular. Fueros escogidos para afrontar grandes desafíos en un momento histórico; por eso, se siente muy honrado de haber pertenecido al Consejo Universitario en esta época de grandes desafíos; cree que la historia les tuvo confianza.

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD le cede la palabra al M.Sc. Carlos Méndez.

EL M.Sc. CARLOS MÉNDEZ agradece a la Prof. Cat. Madeline Howard por el trabajo tan intenso y fuerte llevado a cabo este año en la Dirección del Consejo Universitario. Estima que la Prof. Cat. Madeline Howard es fiel representante de la mujer universitaria, de modo que le parece relevante dejar patente el reconocimiento a la labor desarrollada por ella en este año tan convulso y complicado, en el cual supo guiar al Órgano Colegiado.

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD da las gracias al M.Sc. Carlos Méndez. Le cede la palabra la M.Sc. Patricia Quesada.

LA M.Sc. PATRICIA QUESADA aprovecha este espacio para agradecer las palabras tan sentidas de todos los compañeros y las compañeras con las que ha tenido el orgullo no solo de trabajar, sino de aprender todos los días en este tiempo en el Consejo Universitario.

Expresa a los miembros salientes que realmente siente un vacío y ya los está extrañando desde hace varias semanas. Aunque hay alegrías, también existe un sentimiento de dolor por no seguir trabajando con ellos y ella, porque el equipo que se conformó fue muy interesante debido a la conjugación de objetivos y sentimientos que los unió.

Da las gracias por estos cuatro años vividos y todo lo que le dieron a la Universidad de Costa Rica y a ella también, por el aprendizaje que se lleva de cada miembro. Asimismo, le agradece a la Prof. Cat. Madeline Howard por todo lo vivido en este complejo año y por la excelente labor llevada a cabo. Está segura de que contará con una mujer para trabajar, mano a mano, el próximo año. Agradece también por todo el apoyo recibido, por ser esa gran mujer, persona y universitaria; igual, a los miembros por reconocerla no solamente como profesional, sino también como persona, pues, al final de cuentas, esos valores son relevantes.

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD expresa que se siente sumamente complacida por la elección de la M.Sc. Patricia Quesada como nueva directora del Consejo Universitario. De la M.Sc. Patricia Quesada podría decir muchas cosas, tanto de sus cualidades profesionales —ya manifestadas— como por su labor incansable, su sensibilidad social y su amor por el estudiantado. Siempre le llamó la atención como ella, incansablemente, procuraba visitar todas las Sedes Regionales y estar presente en las sesiones del Consejo, donde era requerida su presencia.

Destaca que la M.Sc. Quesada es una mujer brillante e incansable en su trabajo. Más allá de eso, empezó a reconocer en ella a una persona con compromiso social; ciertamente, hoy, con su elección, está segura de que no solo gana el Consejo Universitario, sino la Institución, porque la persona que ocupa la Dirección siempre debe asumir un liderazgo, y sabe que ella —M.Sc. Quesada— lo va a hacer con excelencia.

No puede dejar de manifestar su reconocimiento y su profundo agradecimiento hacia todas las personas que conforman este Órgano Colegiado; al M.Sc. Carlos Araya Leandro, por su apertura, su comunicación y por el servicio prestado a la Universidad en momentos inciertos; al M.Sc. Carlos Méndez, quien incansablemente, y de forma cuidadosa, siempre estuvo pendiente de los últimos detalles para asegurar el funcionamiento preciso, oportuno y pertinente de la Comisión de Asuntos Financieros y Presupuestarios.

Destacar el papel de la M.Sc. Patricia Quesada como coordinadora de la Comisión de Docencia y Posgrado al sacar casos que tenían años de rezago, tales como el del interinato en la Institución. También, al MBA Marco Vinicio Calvo, por su anuencia a servir desde los distintos espacios donde era requerido; recuerda aún el año en que asumió, con toda gentileza, el puesto de coordinador de la Comisión de Docencia para suplir al M.Sc. Miguel Casafont; eso habla de su solidaridad y esencia humana. A la Bach. Valeria Rodríguez, una mujer que no solamente brilla porque es brillante, sino porque es una persona inteligente y quien siempre lucha a favor de los sectores más desfavorecidos; por ejemplo, la población en situación de discapacidad y por las mujeres. Cada vez que ella ve la injusticia, lucha para reparar los derechos de las personas más necesitadas.

Igualmente, el Sr. Rodrigo Pérez, quien es un hombre proactivo, propositivo y asertivo, con posiciones firmes y sensatas, que cuando le demuestran con hechos que hay que tomar ciertas decisiones está dispuesto a cambiar su posición; eso habla de su sabiduría. Al M.Sc. Miguel Casafont, quien, desde esa posición

y esa mirada de artista, sensibilizó al Consejo Universitario de la importancia de contar con una galería, posiblemente, eso no se hubiera logrado sin estar él en Consejo; por eso le da las gracias. Al Ph.D. Guillermo Santana, a quien le admira su profundo conocimiento de la historia de Costa Rica y del mundo, quien, muchas veces, con acertadas intervenciones enriqueció los dictámenes y sacó múltiples casos de la Comisión de Estatuto Orgánico, los cuales están a la espera de ser llevados a la Asamblea Colegiada Representativa. Al Lic. Warner Cascante, un hombre trabajador, incansable y con un conocimiento jurídico y memoria que la deja asombrada, pero, especialmente, su sentido común, quien, con sus acertadas intervenciones, muchas veces, los salvó de cometer errores; por eso, le da las gracias.

Aunque el Dr. Rodrigo Carboni no está presente, reconoce en él a un hombre minucioso, quien, siendo director, fue incansable en su actuar. Siempre se ha dicho que cada persona que asume la Dirección del Consejo Universitario necesita afrontar distintos retos; los que tuvo que afrontar el Dr. Carboni los superó con creces.

Finalmente, manifiesta su admiración y respeto hacia la Dra. Teresita Cordero, mujer a quien quiere profundamente y a quien va a extrañar mucho cuando ya no sea parte del Órgano Colegiado. Describe que la Dra. Cordero es detallista y minuciosa, pero siempre con la buena intención de construir universidad.

Expresa que se siente honrada por todos los logros obtenidos con la Dirección, ya que fueron alcanzados conjuntamente, debido a que se unieron para trabajar a favor de la Universidad Costa Rica, así como por el país. Agradece a todos y todas.

Solicita a la M.Sc. Patricia Quesada trasladarse a la Sala de Sesiones para proceder a la juramentación.

Por lo tanto, el Consejo Universitario ACUERDA elegir a la M.Sc. Patricia Quesada Villalobos como directora de este Órgano Colegiado del 1.º de enero al 31 de diciembre de 2021.

ACUERDO FIRME.

ARTÍCULO 2

La señora directora, Prof. Cat. Madeline Howard Mora, procede a la juramentación de la M.Sc. Patricia Quesada Villalobos como directora del Consejo Universitario por el periodo del 1.º de enero al 31 de diciembre de 2021.

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD da lectura al artículo 11 de la *Constitución Política*, que, a la letra, dice:

ARTÍCULO 11

Los funcionarios públicos son simples depositarios de la autoridad. Están obligados a cumplir los deberes que la ley les impone y no pueden arrogarse facultades no concedidas en ella. Deben prestar juramento de observar y cumplir esta Constitución y las leyes. La acción para exigirles la responsabilidad penal por sus actos es pública.

La Administración Pública en sentido amplio, estará sometida a un procedimiento de evaluación de resultados y rendición de cuentas, con la consecuente responsabilidad personal para los funcionarios en el cumplimiento de sus deberes. La ley señalará los medios para que este control de resultados y rendición de cuentas opere como un sistema que cubra todas las instituciones públicas.

Inmediatamente, procede a tomar el juramento de estilo:

PROF. CAT. MADELINE HOWARD: *—¿Jura ante lo más sagrado de sus convicciones, y promete a la Patria y a la Universidad de Costa Rica observar y defender la Constitución y las leyes de la República, y cumplir fielmente los deberes y responsabilidades que impone el ejercicio del cargo?*

M.Sc. PATRICIA QUESADA: *–Sí, juro.*

PROF. CAT. MADELINE HOWARD: *–Si así lo hace, su conciencia se lo indique, y si no, ella, la Patria y la Universidad de Costa Rica se lo demande.*

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD anuncia que de esta forma la M.Sc. Patricia Quesada queda debidamente juramentada. Cede la palabra a la M.Sc. Patricia Quesada.

LA M.Sc. PATRICIA QUESADA reitera el agradecimiento por el voto de confianza que le han dado. Se compromete con esa confianza y respaldo que le han brindado hoy, labor que desempeñará con responsabilidad y entrega.

ARTÍCULO 3

El Consejo Universitario procede al nombramiento de la persona representante por el sector docente ante la Junta Administradora del Fondo de Ahorro y Préstamo de la Universidad de Costa Rica (Jafap).

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD da lectura parcial al oficio que, a la letra, dice: (...) *como representante por el sector docente ante la Junta Directiva de la Jafap por el periodo de dos años del 29 de enero de 2021 al 28 de enero de 2023.*

Especifica que se procederá con la votación secreta para el nombramiento de la persona representante ante la Junta Administradora del Fondo de Ahorro y Préstamo de la Universidad de Costa Rica; son cinco candidatos: Dr. Federico Rivera Romero, el Dr. Benito Stradi Granados, Dra. Nadia Ugalde Binda, M.Sc. Angélica Vega Hernández y Dr. Mario Villalobos Arias

Anuncia que el Dr. Rodrigo Carboni está ausente por vacaciones; por lo tanto, se depositarán en la urna un total de once votos, los cuales se cuentan antes de iniciar con la votación. No elimina los sobrantes, en caso de que se dé un empate y deban votar nuevamente. Inmediatamente, muestra la urna vacía y la cierra.

Explica la dinámica por seguir: hará el llamado de cada uno de los miembros para que ingresen al plenario, procedan a votar y depositen el voto en la urna. Inicia la votación y llama al Dr. Carlos Araya, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita en la urna y se retira.

Llama al M.Sc. Carlos Méndez, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita en la urna y luego se retira.

Llama a la M.Sc. Patricia Quesada, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita y luego se retira.

Llama al MBA Marco Vinicio Calvo, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita en la urna y se retira.

Llama a la Bach. Valeria Rodríguez, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita en la urna y se retira.

Llama al Sr. Rodrigo Pérez, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita en la urna y se retira.

Llama al M.Sc. Miguel Casafont, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita en la urna y se retira.

Llama al Ph.D. Guillermo Santana, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita en la urna y se retira.

Llama al Lic. Warner Cascante, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto, lo deposita en la urna y se retira.

Llama a la Dra. Teresita Cordero, quien entra a la sala de sesiones, emite su voto y lo deposita en la urna.

Finalmente, la Prof. Cat. Madeline Howard emite su voto y lo deposita en la urna.

A continuación, la señora directora pide a la Dra. Teresita Cordero que no se retire para que funja como testigo instrumental en la revisión de los votos emitidos. Inmediatamente, verifican que haya once papeletas y proceden con el conteo.

*****A las nueve horas y veinticinco minutos, sale la Dra. Teresita Cordero.*****

Una vez terminado el conteo de votos, la señora directora anuncia que el resultado de la votación para el nombramiento de la persona representante ante la Junta Administradora del Fondo de Ahorro y Préstamo de la Universidad de Costa Rica quedó de la siguiente manera:

Nombre del Candidato Votos

Dr. Federico Rivera 4

Dr. Benito Stradi Granados 0

Dra. Nadia Ugalde Binda 6

M.Sc. Angélica Vega Hernández 0

Dr. Mario Villalobos Arias 1

LA PROF. CAT. MADELINE HOWARD comunica que la Dra. Nadia Ugalde Binda fue la persona elegida para ocupar el cargo ante la Jafap.

Por lo tanto, el Consejo Universitario ACUERDA nombrar, de conformidad con el artículo 5 del Reglamento de la Junta Administradora del Fondo de Ahorro y Préstamo, a la Dra. Nadia Ugalde Vindas como representante por el sector docente ante la Junta Directiva de la Jafap, por un periodo de dos años, del 29 de enero de 2021 al 28 de enero de 2023.

ACUERDO FIRME.

A las nueve horas y veintisiete minutos, se levanta la sesión.

***Prof. Cat. Madeline Howard Mora
Directora
Consejo Universitario***

NOTAS:

1. *Todos los documentos de esta acta se encuentran en los archivos del Centro de Información y Servicios Técnicos, (CIST), del Consejo Universitario, donde pueden ser consultados.*
2. *El acta oficial actualizada está disponible en <http://cu.ucr.ac.cr>*